



¿En quién creer?

Por Gerardo Hernández

06/21/2014 - 02:00 AM

<http://www.zocalo.com.mx/seccion/opinion-articulo/en-quien-creer-1403338957>

Los medios de comunicación pueden encontrar en la siguiente nota de Gerardo Moyano, publicada en el nuevo número de "Espacio 4", algunas respuestas al por qué los lectores y las audiencias migran a opciones alternativas o, simplemente, se alejan de los periódicos, la radio y las televisiones:

"La pérdida de confianza en los medios de comunicación se ha convertido en una constante. Así lo indica el Informe País sobre la Calidad de la Ciudadanía en México, presentado por el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, el 16 de junio.

"La fiabilidad en la prensa cayó a un 32% frente al 62% que registró en el Barómetro de las Américas de 2010, cita el informe elaborado en 2013 por el extinto Instituto Federal Electoral (IFE) en colaboración con el Colegio de México, el Centro de Investigación y Docencia Económicas, el Instituto Tecnológico Autónomo de México, la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores.

"El problema no es sólo de los medios. 'En general, a nivel nacional el nivel de confianza hacia instituciones y organizaciones políticas y sociales no supera la mitad de los encuestados, excepto en tres casos: el Ejército (62%), los maestros (56%) y las iglesias (55%). Los encuestados confían un poco más en el Gobierno federal que en el Gobierno de su estado y municipio (36 frente 30%). Por su parte, la confianza en los partidos políticos y los diputados está por debajo de 20%, y la confianza en la autoridad electoral es de 34 por ciento', señala el estudio.

"Los resultados muestran una caída en el nivel de confianza reportado por los mexicanos en 2010 en el proyecto del Barómetro de las Américas (Parás, López Olmedo y Vargas López, 2010). En dicho estudio, la confianza en el Ejército llegó a 72% comparada con 62% en éste. En cuanto a los medios de comunicación, 61% de los mexicanos en 2010 confiaba en ellos mientras que en 2013 sólo 32% dijo confiar mucho o algo en ellos", concluye.

"En 2010, la confianza en el Gobierno llegaba casi a 60%, pero cayó a 36% en 2013, un descenso de poco más de 20 puntos. Por su parte la confianza en la policía cayó de 36 a 14 por ciento. El descenso en el nivel de confianza hacia los partidos políticos también fue importante, al pasar de 35 a 19% en tres años, un retroceso del 16 por ciento.

"Después del Ejército, el Gobierno federal es la segunda entidad gubernamental en la que más confía la ciudadanía, con 36%, lo que la ubica en el séptimo lugar de la lista. El mismo IFE se ubicó por debajo de los medios de comunicación y apenas por encima de las organizaciones vecinales. 'Ante la gran relevancia del IFE como autoridad electoral para proveer de certeza al proceso electoral, es preocupante el bajo nivel de confianza ciudadana en él', precisa el informe.

"En general, el 66% de los mexicanos cree que en el país las leyes se respetan poco o nada. En consecuencia, un 63% de la población que fue víctima de un delito decidió no denunciar por considerarlo inútil. En este sentido, Lorenzo Córdova aseguró que la pérdida de seguridad en las instituciones resulta 'preocupante', debido a que es

uno de los cimientos de un Estado de derecho eficaz”.

<http://www.zocalo.com.mx>

COPYRIGHT ©2014 ZÓCALO SALTILLO